
曾被指煽動平民申請法援提出司法覆
核、阻撓港珠澳大橋香港段興建，最後
令大橋超支延期的公民黨成員黎廣德，
近日再有「新搞作」。他在「公共專業
聯盟」的 facebook（fb）中，發起宣傳

《誠徵一萬名「不負責任」的香港人》反高鐵，聲稱
要「拆高鐵改商場」。「公專聯」主席吳永輝昨日澄
清，「公專聯」各成員對高鐵有不同立場，又不點名
批評有人通過「公專聯」fb作「不負責任」的宣傳。

擅用「公專聯」fb「徵萬人搞事」
黎廣德等近日在「公專聯」fb中，宣傳其《誠徵一萬

名「不負責任」的香港人》，配合反對派中人拉布，聲
稱高鐵應當停工，轉型作商場、房屋或其他公共用途，
「若有一萬名市民加入倡議，我們會將方案正式遞交特
區政府，要求停止撥款並制訂改建計劃。」

身在外國的吳永輝昨日指，「公專聯」並沒有「拆
高鐵改商場」的立場，故「公專聯」的策略委員會已
要求黎廣德，將有關宣傳「下架」。

冀社會冷靜 增監督高鐵
吳永輝解釋，「公專聯」內對高鐵有不同立場，有

反對，有支持，如司馬文認為高鐵是環保交通不應反
對，他自己則認為東鐵飽和，故有另一往深圳的鐵路
以作分流是好事，「美國規劃興建近20條高鐵，世界
各國亦興建大量高鐵以取代短途飛機，（若）無法進
入全國高鐵網絡，將影響香港競爭力，令香港邊緣
化。」

他希望社會冷靜，討論立法會應如何加強監督高鐵
工程，又建議立法會及政府考慮日後將高鐵全部或部
分注入港鐵公司，令港鐵的管理責任可反映在公司賬
目內。而「公專聯」兩名立法會議員，可參考各委員
意見後，再決定投票取向。 ■記者 鍾立
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財爺籲懸崖勒馬 「放版例一馬」
蘇錦樑批拉布百害無一利「中止」全港變輸家

香港文匯報訊（記者 文森）工聯會
昨日聯同香港建造業總工會到立法會請
願，要求立法會各委員會主席果斷剪
布，以避免香港利益進一步受到影響。
工聯會立法會議員王國興拿起金色剪刀
的道具參與，並批評近年有政客為了達
到自身政治利益，於立法會會議上拉
布，嚴重影響工友的生計及香港長遠經
濟的發展。

「拉傷」數十萬工人生計
工聯會昨日引述政府資料指，立法會

財委會及公務小組在今個立法年度，原
訂應要審核撥款總額達675億元，涉及
72個工程項目撥款，但截至上周，立法
會完成有關撥款卻只有57億元及其中3
個項目。
該會認為，有關香港整體工程撥款進

度嚴重滯後，不但阻延影響香港民生，
包括醫院重建及屯門醫院手術室擴建的
基建項目，更直接影響數十萬名建築工
人的生計。

工聯會又指，有政黨在高鐵撥款拉
布，不但直接影響建築及鐵路行業的工
友，也同時影響酒店、旅遊、百貨行業
工友的就業機會。

批損人不利己 拖港後腿
該會認為，近年來世界各地利用高鐵

旅遊的數目正不斷提升，高鐵旅遊是大
勢所趨，在內地各省市不斷完善高鐵網
路、吸引遊客及各方商機的同時，香港
竟就高鐵撥款拉布，甚至有人更想讓高
鐵爛尾，完全是損人不利己。
工聯會強調，若香港繼續被拉布拖

後腿，各方面基建未能及時上馬，是
市民之禍，如澳門在農曆新年的旅客
數量就顯著上升，而內地發展的速度
驚人，如旅遊拓展有上海迪士尼、北
京環球片場等，反觀香港無論在整體
旅客及海洋公園旅客的入場人數均下
跌，故該會促請相關委員會主席果斷
剪布，避免影響工友的生計及香港長
遠利益的發展。

工聯揮金剪工聯揮金剪
促剪布保「金碗」

香港文匯報訊（記者 文森）立法會審議版權修訂條

例草案二讀後，共召開7次會議，其中有5次流會。

財政司司長曾俊華昨日表示，草案受業界及法律界支

持，對本港經濟亦十分重要，呼籲反對派議員懸崖勒

馬，支持通過有關草案。商務及經濟發展局局長蘇錦

樑則指，倘下周立法會未能通過草案，將會在3月4

日宣佈中止議案，「今屆（特區）政府及立法會亦不

會提及。」他批評，反對派議員拉布是百害而無一

利，又呼籲他們把握下周兩天半會議的最後機會，為

香港經濟發展行一大步，否則所有人都是輸家。

蘇錦樑前日一句「就此作罷」，掀起社會各界熱烈討論。曾俊
華昨日指出，版權修訂條例草案對香港經濟很重要，希望立

法會議員懸崖勒馬，支持有關法案，讓法案能夠順利通過。被問
到蘇錦樑的說法是否暗示立法會主席曾鈺成剪布，曾俊華認為，
對方只是講出事實及現時情況，沒有任何暗示。

「就此作罷」顧大局非「跪低」
蘇錦樑昨日在預算案記者會主動解釋其「就此作罷」的說法。
他表示，特區政府不是「跪低」，而是以大局為重，因為現時立
法會仍有28條法案未審議，包括社會、經濟和民生問題，不應消
耗時間，又指草案已花了很多時間，「enough is enough」（已經
足夠），是次決定對香港整體利益損害好大，個個都是輸家。
他解釋，條例草案在本屆立法會法案委員會經過議員16個月、
24次會議詳細審議，獲議員支持恢復二讀（見表）。恢復二讀後
立法會召開7次會議，有5次流會，而會議合共花了75小時，有
55小時是反對派議員要求點算人數，或提出中止和休會辯論，真
正會議時間是20小時。

突推翻共識 反對派為反而反
蘇錦樑續指，草案條文是經過長時間的討論而達成共識，得到
版權持有人、香港大律師公會和香港律師會等支持，而條例對香
港經濟商業及發展至為重要，也對版權使用者提供更多的豁免及
保障。
他表示，反對派議員指責特區政府及版權持有人寸步不讓是誤

導，又強調政府完成既定諮詢程序，才將條例草案交由今屆立法
會審議，泛民議員在立法最後階段才突然轉軚，推翻過去的共
識，是為反對而反對。

促為港利益通過 下月4日死線
蘇錦樑補充，下周立法會大會仍有兩天半時間審議草案。他懇
請立法會議員為香港整體利益，及時通過草案。若仍未能完成辯
論，他將會在3月4日提出休會待續動議，停止審議草案。

版權草案6項客觀事實
1. 草案在今屆立法會法案委員會經過議員16個月、

24次會議詳細審議，獲議員支持恢復二讀。

2. 決定草案恢復二讀後，立法會大會召開了7次會

議，其中5次流會。

3. 過去兩個多月，立法會大會會議進行了75小時，

其中55小時為反對派議員要求點算人數，或提出

中止和休會辯論。

4. 草案提供比現時法例更完善的知識產權保障，得到

版權持有人、香港大律師公會和香港律師會等支

持，對香港經濟商業及發展至為重要。

5. 草案對版權使用者，提供更多的豁免及保障。

6. 因反對派議員不斷拉布，立法會現已積壓了6條條

例草案，及政府決議案等候通過，而本屆立法會

會期只剩下不足5個月，預計立法會大會共須處理

多達28項條例草案，涉及廣泛的社會、經濟和民

生問題。

「版權大聯盟」盼「奇跡」誕生
香港文匯報訊（記者 文森）立法會財委會昨日審議廣深港高鐵
工程的196億元追加撥款申請，期間社民連梁國雄提出休會待續
遭否決。財委會今日加開4節共8小時會議，也是本月最後一次會
議。特區政府早前表示，本月底是通過撥款的「死線」，否則工
程要停工。「人民力量」議員陳偉業（「大嚿」）聲稱，今日會
盡最大努力阻止表決，包括計劃提出約200項臨時動議、中止待
續、休會動議及進行衝擊。

張炳良警告達停工臨界點
反對派議員在昨日的會議中，多次就「一地兩檢」提出問題。
運輸及房屋局局長張炳良指，並非於「一國兩制」及「一地兩
檢」下取其一，重申將來任何的「一地兩檢」方案均符合香港基
本法和「一國兩制」，又強調自己並非議員「肚裡的蟲」，當局
已盡量提供足夠資料回答議員提問，並警告現在已到達高鐵停工
的臨界點。
財委會陳鑑林批評反對派議員重複提問，並強調自己不會「夾
硬」做事，在有議員重複發問時，有責任作出提醒。如果議員認
為官員的答覆未如理想，他容許繼續追問，但如果官員沒有新的
答案，事情要有一個結論。
會議期間，社民連議員梁國雄提出休會待續。陳鑑林表示，過
去6次會議都有議員提出休會待續，代表議員已經沒有提問，如休
會辯論結束後議員再無提問，會在短時間內處理議員臨時動議，
之後再將兩項追加撥款申請付諸表決。

休會待續遭否決
有反對派議員稱陳鑑林的決定「夾硬來」，認為他「有權用
盡」。陳鑑林回應指，有不少的會議時間浪費在休會辯論，無助
審議撥款申請，強調自己不會刻意畫死線結束辯論，只會按議事
規則行事。
休會待續最終遭到否決。陳偉業預告，如果陳鑑林今日剪
布，會盡最大努力去阻止表決，包括提出約200項臨時動議、
中止待續、休會動議及進行衝擊，又稱「人民力量」及公民黨
已分別找到「新法律理據」，正研究司法覆核陳鑑林的決定的
可能性。

「大嚿」阻高鐵 提200「垃圾動議」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）商務
及經濟發展局局長蘇錦樑日前對
《2014年版權（修訂）條例草案》劃
下死線，表示下周若不通過將「就此
作罷」。「版權大聯盟」發言人林旭
華昨日在接受電台訪問時坦言，萬一
下周條例不獲通過，外國版權人會將
香港列入版權黑名單，對香港創意產
業和資訊科技發展將造成重大打擊，
希望反對派議員停止拉布，令「奇
跡」出現。

林旭華：顧大局 能讓已全讓
林旭華昨日接受電台訪問時表示，

對立法會只餘下兩天半時間審議版權
修訂條例，持「審慎樂觀」的態度，
「還有時間讓奇跡出現。」他強調，
條例拖延至今，遲遲未決，皆因過去
時間都浪費在拉布上，如果截至下周
三的幾十個小時內，能進行真正有效
的討論，條例有希望通過。
就反對派多次指稱，版權持有人在

雙方討論中不肯妥協，林旭華指出，
在過去兩年的諮詢中，版權持有人為
了大局、為了香港的創意產業、為了
香港用家的擔憂得到保障，已理性地
作出所能做到的全部讓步，又表明條

例一旦通過，很樂意配合政府展開任
何討論，形容好意已一早釋放。」
他強調，版權持有人過去已一再強

調，堅持同一立場，但相對之下，反
對派議員的立場時有改變，一時堅持
要三個修正案全部接納，一時表示只
接受其中兩個，但一時又表示要接納
另外兩個。
「公共專業聯盟」、資訊科技界立

法會議員莫乃光就此作回應時答非所
問，稱政府沒有提出中間妥協方案，
以收窄雙方分歧，「完全無視版權人
此前所作的讓步」，更稱上周的四方
會議雖未有共識，但建制派和反對派
都開始尋找中間方法妥協，而特區政
府此時宣佈「就此作罷」，是政府不
想兩方謀取妥協的空間。

外國版權人或列港入黑名單
林旭華反駁，當時，確有建制派議

員提出妥協方案，但「大聯盟」並未
接受，莫乃光對該次四方會談結果的
描述過分樂觀及「美化」，會上根本
只是各自表述，又批評莫乃光在議會
上很喜歡引述英國的例子，但英國將
盜用他人作品列入刑事罪行，最高刑
罰為監禁10年。反對派不能把外國寬
鬆的條例照搬，卻無視嚴厲的法例。
林旭華最後表示，萬一下周條例不

獲通過且「就此作罷」，外國版權人
會將香港列入版權黑名單，後果包
括：一些商業活動會轉移外地、商談
版權問題時條件會更苛刻等，這對香
港創意產業和資訊科技發展將造成重
大打擊。

■■工聯會聯同香港建造業總工會工聯會聯同香港建造業總工會
昨到立法會請願昨到立法會請願，，要求立法會各要求立法會各
委員會主席果斷剪布委員會主席果斷剪布。。 文森文森 攝攝

■■曾俊華昨表示曾俊華昨表示，，版權修訂條例草案受業界及法律界支版權修訂條例草案受業界及法律界支
持持，，對本港經濟亦十分重要對本港經濟亦十分重要，，呼籲反對派支持通過呼籲反對派支持通過。。

■■林旭華林旭華


